



México con nivel de impacto 3- con perspectiva estable: HR Ratings

Un análisis enfocado en aspectos **ambientales, sociales** y de **gobernanza** fue realizado por la empresa **HR Ratings**, el cual arrojó resultados poco alentadores para **México**, sobre todo en cuatro de los factores revisados. Los otros tres indicadores, pese a tener mejor evaluación, mantienen un riesgo promedio.

Dos de los apartados con peor valoración en la revisión de la calificadora son vulnerabilidad al **cambio climático** y **fenómenos naturales**, así como el manejo sustentable del **medio ambiente** y **recursos naturales**. Aquí, se refirió que nuestro país ocupa la posición 14 de la lista de países con más emisiones de **gases de efecto invernadero** (GEI), una de las situaciones que influyó, lo mismo que la mala calidad del aire, la cual, se resaltó, mantiene en **riesgo de salud** al 99.7 por ciento de la población.

Aquí, HR Ratings advirtió sobre la posible alza en los **gastos** del sector debido a la proliferación de casos de **enfermedades cardiovasculares** y **respiratorias**. La apuesta por las **energías renovables** serviría para contrarrestar dicha situación, agregó.

En cuanto al acceso a **servicios públicos, servicios del hogar** y **pobreza**, se acotó que la **inseguridad** y las dificultades en el acceso al **agua potable** son dos aspectos que condicionan la valoración. Sobre la **gestión gubernamental** y **calidad institucional**, se externó que en México la **participación ciudadana** y la confianza en las **instituciones públicas** han presentado mediciones poco favorables en los últimos diez años.

Los factores mejor evaluados fueron los relativos al **perfil demográfico, leyes y regulación** y **mitigación de riesgos**, los cuales alcanzaron el riesgo promedio. En cuanto al primero, se apuntó que la **población económicamente activa** arroja buenos resultados de manera estable, en especial en cuanto a la participación de las **mujeres**.

Con respecto a leyes y regulación la valoración tuvo buenas y malas. Si bien se destacó los marcos regulatorios sobre **problemas sociales, administrativos, ambientales** y de **equidad de género**, se alertó sobre las deficiencias para tener acceso a un buen **proceso legal**. Mientras que en los relativo a **mitigación de riesgos**, la calificadora indicó que el país ha logrado reducir los **riesgos crediticios** ocasionados por la pandemia de Covid-19.

HR Ratings hizo énfasis en los aspectos que podrían mejorar el nivel de impacto. Entre ellos se encuentra el **Estado de derecho**, el cual, de acuerdo con la última evaluación del Banco Mundial, se sitúa "en un nivel promedio bajo". Así como el impulso a las **energías renovables** y la limitación de emisión de **GEI**. GA